

Año 1 - Nº 4- junio de 2018

¡APORTAMOS JUNTOS!



Te presentamos el cuarto número del Boletín InfoUPAL, en el que tenemos mucho que compartir contigo al finalizar la gestión I 2018.

Es muy grato para nosotros saber que con tu participación construimos esta gran comunidad que aporta más allá de nuestras paredes.

¡Seguimos avanzando juntos!



Algunas de nuestras autoridades al momento de conocer la aprobación de la Certificación

Una gran noticia que nos acompañó poco antes de finalizar el semestre fue la aprobación institucional de la auditoría externa de Upgrade para la migración a la ISO 9001:2015, a través de la TÜV Rheinland como ente certificador.

¡Esta es una importante celebración para la comunidad UPAL!

Dirección y Producción:
Grissel Bolívar
Directora de Interacción Social
y Difusión Cultural UPAL
gbolivar@upal.edu.bo

Colaboración:
Directores de Área
y de Carreras UPAL

COMPARTIENDO NUESTROS APORTES

CAPACITACIÓN PARA LA INVESTIGACIÓN

Tras la realización de 39 talleres durante todo el mes de mayo, se concluyó con éxito el proceso de capacitación sobre el uso de EBSCO y la Biblioteca UPAL, que se desarrolló con la finalidad de facilitar conocimientos y desarrollar habilidades en estudiantes y docentes para el acceso a herramientas de búsqueda de información bibliográfica, facilitando de igual modo condiciones óptimas de aporte a proyectos de investigación.



SEÑALÉTICA EN BIBLIOTECA

En pro de una mejora en la imagen de la Biblioteca y con la intención motivar aún más la presencia de los estudiantes y docentes, se ha instalado la nueva señalética y una serie de cuadros con frases referidas al estudio y la investigación.

ANÁLISIS DE TIPO SANGUÍNEO

El 29 de mayo, estudiantes de la Carrera de Bioquímica y Farmacia visitaron la Unidad Educativa Albert Einstein, en la que se realizaron muestras a estudiantes para la determinación de tipo de grupo sanguíneo, como parte del proceso práctico formativo y aporte a la comunidad.



CAPACITACIÓN EN FANACIM

El 6 de junio personal de la UPAL participó de una capacitación en FANACIM, Fábrica Nacional de Cilindros Metálicos, orientada a desarrollar conocimientos y habilidades en el personal para afrontar situaciones de emergencia relacionadas a incendios o incidentes similares a partir del manejo correcto de extintores, entre otros, mejorando los conocimientos del personal para colaborar de manera adecuada en posibles situaciones de riesgo.



CAMPAÑA DE DONACIÓN DE SANGRE

El 5 y 7 de junio, parte de la Comunidad Universitaria UPAL se sumó a la Campaña de Donación de Sangre impulsada por el Banco de Sangre de Referencia Cochabamba, en beneficio de pacientes que requieren transfusiones de sangre en distintas instituciones de salud pública y privada de nuestra comunidad.



CELEBRACIÓN DÍA DEL MAESTRO

El 6 de junio, la UPAL ofreció una Cena de Celebración por el "Día del Maestro" a todos los profesionales de las distintas carreras que se imparten en nuestra Institución, generando un espacio importante de confraternización y reconocimiento por el esfuerzo diario en el ámbito académico y social. En la ocasión el Ballet Folclórico UPAL participó con dos bailes alegrando la noche y mostrando talento y alegría.



MEJORA CONTINUA UPAL

En el marco de los procesos de mejora continua, el 6 de junio personal de la UPAL participó de una capacitación en manejo de cuentas, orientada a mejorar y fortalecer los procesos internos vinculados a temas financieros y administrativos.

La capacitación estuvo a cargo de personal del Área de Finanzas de la Institución.



JORNADAS DE ODONTOLOGÍA

El viernes 8 de junio se llevó a cabo la primera Jornada de Odontología del año, que contó con la participación de dos expositores: el Dr. Saúl Velasco, con el tema "Protocolos quirúrgicos en odontología" y Dra. Patricia Fernández con el tema "Traumatismos en odontopediatría y sus tratamientos". La actividad, llevada a cabo en el Auditorio del Colegio de Odontólogos, acogió a más de 200 estudiantes de todos los semestres de la Carrera y algunos docentes.



SIMULACRO EN LA UNIVERSIDAD

El 13 de junio estudiantes de la Materia de Soporte Básico de Vida de primer semestre, a cargo del Dr. Carlos Guzmán Bracamonte, rindieron un examen práctico que, a tiempo de mostrar los aprendizajes adquiridos, permitió dar a conocer a la comunidad universitaria lo que se hace en la materia.



EXPOSICIÓN SOBRE ALIMENTACIÓN SALUDABLE EN ODONTOLOGÍA

El 15 de junio se llevó a cabo la Primera exposición "Farmacocinética, fuentes y estados de deficiencia de vitaminas y minerales", impulsada por la materia Farmacología y Terapéutica I, de 4to semestre de la Carrera de Odontología, a cargo del Dr. Grover Miranda.

El objetivo fue destacar las bondades alimenticias de fuentes vegetales y frutas a partir de las vitaminas y mineras que contienen como compuestos esenciales y compartir con la comunidad universitaria estudiantil.



TIPOLOGÍA SANGUÍNEA EN EL "MARISTA"

El 8 de junio estudiantes de la Carrera de Bioquímica y Farmacia realizaron una actividad de identificación de tipología sanguínea en estudiantes de 6to de secundaria del Colegio Marista de nuestra ciudad, como parte de la práctica académica y servicio.



CAMPAÑA SOLIDARIA ONCOFELIZ

Una vez más la UPAL se suma a la campaña solidaria en favor de la Fundación Oncofeliz, que a partir de la recolección de tapitas plásticas, permite beneficiar a familias de escasos recursos con niños con cáncer.

Toda nuestra Comunidad Universitaria UPAL, participa en la recolección de tapitas, motivando al aporte del espíritu solidario.



CAMPAÑA SOBRE PARASITOSIS

El 12 de junio pasado, cerca de 400 estudiantes de la Carrera de Medicina, participaron de una Campaña de prevención, diagnóstico y tratamiento de parasitosis, a partir de una visita a la Unidad Educativa "Juancito Pinto" ubicada en Kara Kara, en la zona sud de Cochabamba, alcanzando a beneficiar a más de 2.000 niños y adolescentes. La actividad fue impulsada por la Dra. Cecilia Gutiérrez, docente de la materia.



FORO SOBRE INTERCULTURALIDAD EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR

La UPAL y la Carrera de Comunicación Social junto a otras instituciones organizaron el Foro-taller "Interculturalidad en la educación superior": Perspectivas y Desafíos en la Construcción de una Educación Inclusiva y en Diversidad", evento que se realizó el 20 de junio en el auditorio del Campus Túpac Amaru de la UPAL.

El 14 de junio se hizo el lanzamiento e invitación de dicho Foro-taller en conferencia de prensa efectuada en instalaciones de la Gobernación de Cochabamba. Participaron de la misma la UPAL, a través del Director de Postgrado, Boris Morales; el Director de Culturas y Turismo del Gobierno Autónomo Departamental de Cochabamba, Ubaldo Romero; la Secretaria de Culturas del Gobierno Autónomo Municipal de Cochabamba, Roxana Neri y un representante de la organización "Cultivo".



HACIA UNA COMUNIDAD INCLUSIVA

El sábado 9 de junio se realizó la capacitación docente sobre "Inclusión Educativa", el objetivo de la misma fue implementar programas de educación inclusiva para niños y niñas con necesidades educativas especiales asociadas a una discapacidad con el fin de favorecer la creación de comunidades inclusivas que valoren la diversidad, a través de estrategias de información y sensibilización. La actividad fue impulsada por la Carrera de Psicología.

**CAPACITACIÓN A ESTUDIANTES DE COLEGIO**

El martes 12 de junio, se realizó una capacitación a estudiantes de 4to, 5to y 6to de secundaria de la Unidad Educativa "Jesús Maestro" en Villa Satélite y padres de familia, en temas relacionados a la lucha contra el racismo y toda forma de discriminación en el marco de la ley N° 045. La actividad, que fue impulsada por la Carrera de Derecho, se coordinó con la Dirección de Culturas de la Gobernación.

**CURSO EN POSTGRADO**

Continuando con las actividades de formación y perfeccionamiento profesional a nivel de postgrado, el 23 y 30 de junio se llevó a cabo en la UPAL el Curso "Comunicación e Imagen Corporativa: Gestión de Crisis", a cargo del MC.s. José Antonio Coca, en el marco de la alianza entre la UPAL y el Colegio de Comunicadores Sociales de Cochabamba.

COMUNICACIÓN E IMAGEN CORPORATIVA: GESTIÓN DE CRISIS
Docente MC.s. José Antonio Coca Fiorilo

Fecha: **23 y 30 de Junio**
Horarios: **8:30 a 12:00**
14:00 a 20:00
Carga horaria
20 hrs. presenciales

CCC **UPAL**
UNIVERSIDAD PRIVADA ABIERTA LATINOAMERICANA

APOYO AL ALBERGUE "SAN FRANCISCO"

El 16 de junio estudiantes de la Carrera de Bioquímica y Farmacia apoyaron al Albergue "San Francisco" mediante la toma de muestras de orina en niños y adultos asistentes al comedor, para su posterior análisis en el laboratorio de la UPAL.

A la actividad en el Albergue asistieron 3 estudiantes que atendieron a 35 personas. En los laboratorios de la UPAL realizaron los análisis 18 estudiantes supervisadas por la Dra. María René Calzadilla, docente de Análisis Clínico I. La actividad corresponde a la categoría de Investigación, ya que posteriormente se realizará seguimiento y control a las personas que entregaron sus muestras.



CAMPAÑA DE LAVADO DE MANOS

El 20 de junio, la Carrera de Bioquímica y Farmacia realizó la actividad de "Lavado de Manos" en la Fundación "Rincón de Luz" atendiendo a 40 niños y adolescentes con la participación de 4 estudiantes de noveno semestre de la Carrera. La actividad corresponde a la línea "transmisión de Valores en la sociedad".



MATERIAL BIOLÓGICO PARA PRÁCTICAS

La Carrera de Medicina consiguió recientemente 6 unidades de material biológico para prácticas de la materia de Embriología, de 1er y 2do semestre, en calidad de donación, orientadas a fortalecer el proceso formativo en nuestros estudiantes de la Carrera.

INVESTIGACIÓN E INTERVENCIÓN EN PARASITOSIS

La Carrera de Medicina, a través de la Materia de Parasitosis a cargo de la Dra. Marlene Zurita, se encuentra realizando un trabajo de investigación en la Unidad Educativa "Juancito Pinto" de Kara Kara, en el marco del Programa de Desparasitación, que beneficiará a más de 600 estudiantes menores de 12 años.

Participan de este Programa estudiantes de 5to y 6to semestre de la carrera, quienes a la par de la investigación llevarán adelante hasta fin de año la Campaña de Desparasitación esperando llegar a la meta de 0 casos de parasitosis en esta población de estudiantes de esta zona de riesgo.



LICENCIA DE SOBODAYCOM

La RADIO UPAL, dependiente de la Carrera de Comunicación Social, obtuvo recientemente la licencia para emitir música nacional e internacional, entregada por la Sociedad Boliviana de Autores y Compositores, SOBODAYCOM. ¡FELICIDADES!



APOYO AL ALBERGUE "SAN FRANCISCO"

El sábado 23 la Carrera de Bioquímica y Farmacia realizó una actividad de interacción social en el Albergue "San Francisco", en el marco de la línea "Transmisión de Valores en la sociedad", con la finalidad de promover el uso adecuado de medicamentos donados con los que cuenta el albergue. 3 estudiantes de la Carrera colaboraron con la clasificación y selección de los mismos.

**TALLER SOBRE COMUNICACIÓN Y MANEJO DE TICS**

El pasado 27 de junio y de acuerdo al marco del Convenio Interinstitucional suscrito entre la UPAL y el Instituto de Formación Femenina Integral (IFFI), la Carrera de Comunicación llevó adelante el "Taller sobre Comunicación y Manejo de TICS, dirigida a Organizaciones de Mujeres que trabajan junto al IFFI. Participaron del evento alrededor de 30 mujeres.

**APOYO A ACTIVIDAD FORMATIVA EN EL COLEGIO JAIME ESCALANTE**

La UPAL colaboró recientemente la actividad formativa ESCALMUN realizada en el Colegio Jaime Escalante, a través de la donación de material de utilidad en el marco de dicha actividad que consiste en la simulación del sistema de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en la que más de 50 estudiantes aportaron en torno a la búsqueda de soluciones a los diversos problemas del mundo, en función a la agenda de las Naciones Unidas.

El material fue recibido por la Directora del Establecimiento, la Mgr. Milena Ossio.

**VIDEO CLIP "PARODIA DOC's"**

En el marco de un trabajo conjunto entre las Carreras de Medicina y Comunicación Social, el jueves 28 se concluyó la grabación del Video Clip "Parodia DOC's" para la materia de Inglés de la Carrera de Medicina, realizado enteramente por estudiantes, como una práctica interna.

Pronto tendremos la oportunidad de verlo y disfrutar de la creatividad y habilidades actorales de nuestros estudiantes, en esta innovadora propuesta de abordaje del idioma inglés.



FERIAS PROFESIOGRÁFICAS

SACABA

El jueves 28 la UPAL participó de la Feria Profesiográfica en el Municipio de Sacaba, misma que se realizó durante la mañana en el marco de la Celebración del Aniversario de la Provincia.

Nuestra Universidad estuvo presente ofreciendo la oferta formativa de las distintas carreras.



QUILLACOLLO

El jueves 28 la UPAL visitó la Unidad Educativa Urcupiña, en el Municipio de Quillacollo, donde realizó una Feria Profesiográfica, permitiendo que estudiantes de últimos años puedan conocer de cerca la oferta formativa de la UPAL, brindando información de interés.



QUILLACOLLO

El domingo 1 de julio se llevó a cabo una tercera Feria Profesiográfica, en esta ocasión nuevamente en el Municipio de Quillacollo pero en un ambiente público, contando con la participación de estudiantes y docentes que compartieron la oferta académica de la Universidad.



CIENCIAS EMPRESARIALES VISITA METÁLICA NACIONAL

Siguiendo el programa de visitas a empresas locales de distintos rubros, estudiantes de las Carreras de Ciencias Empresariales, se dieron cita el viernes 29 de junio en la Empresa Metálica Nacional, acompañados de docentes y del Director de la Carrera, Lic. José Miguel Luna.

Esta actividad forma parte de un programa que permite a los estudiantes conocer de manera vivencial distintos aspectos vinculados al mundo empresarial en Cochabamba.



INTERCULTURALIDAD

La Carrera de Comunicación Social llevó a cabo el 20 de junio pasado un evento sobre Interculturalidad con participantes de varias universidades.

Estuvieron como panelistas el Ph.D.J Luis Araujo, Proyectista de creación y Ex Vicerrector de la Universidad Indígena UNIBOL, el Mgr. Hernán Jiménez, el Dir. Proyecto Pedagógico-Cultural REFLEJOS, el Mgr. Danny Gonzales, Dir. Consultora en Gestión Cultural CULTIVO, y el Lic. Álvaro Selaya, Antropólogo etnolingüista.



BALLET UPAL CLASIFICÓ A LA FINAL EN SANTA CRUZ

Tras su participación en el Festival "DANZARTE", efectuado en la ciudad de Santa Cruz la semana pasada, el Ballet Folclórico de la UPAL clasificó a la final, quedando a la espera de los resultados que se darán a conocer próximamente.

Participaron de este evento más de un centenar de agrupaciones de distintas regiones del país, en las distintas categorías del certamen.

¡FELICIDADES POR LA EXCELENTE PARTICIPACIÓN!



ACTOS DE GRADUACIÓN

El jueves 28 fue un día especial para nuestra comunidad universitaria, dado que tuvimos dos actos graduación en los que se titularon estudiantes de las carreras de Medicina, Odontología y Psicología.

En ambos actos se produjeron momentos muy emotivos para todos los presentes. En la ocasión, nuestra Universidad a través de sus autoridades, se sumó a los buenos deseos en la vida profesional de nuestros flamantes graduados.



¡UPAL ORURO PRESENTE!

COPA UPAL I/2018 ORURO

A través de Bienestar Universitario, del 25 de marzo al 10 de junio se llevó a cabo el Campeonato "COPA UPAL I/2018" Futsal categorías Damas y Varones, el mismo que permitió motivar el desarrollo de actividades deportivas en nuestros estudiantes, compartiendo momentos de sana competición y esparcimiento.



Algunos de los equipos ganadores que demostraron sus habilidades para el deporte y compartieron momentos gratos de confraternización junto a estudiantes de distintas carreras de la Sede Oruro.

PROGRAMA DE BULLYING ORURO

Con el fin de generar una campaña de sensibilización y prevención del bullying o acoso escolar en las Unidades Educativas de la ciudad de Oruro, involucrando y formando a los estudiantes de secundaria, para que ellos a su vez puedan replicar lo aprendido con los estudiantes de primaria, a lo largo del mes de junio se llevó adelante el Programa de Bullying en las Unidades Educativas "Donato Vásquez" y "María Quiroz", alcanzando a un total de 170 Bs. Los Talleres tuvieron una buena aceptación por los estudiantes.



¡ACOMPAÑANDO LA PASIÓN DEL MUNDIAL!

Varios de nuestros estudiantes estuvieron compartiendo su pasión por el fútbol en el área de cafetería de nuestra Sede Tupac Amaru, donde se acompañó la transmisión de los partidos del Mundial de Fútbol.

¡Alegria y emoción en cada gooooooool!

